

La campagne "Rencontres" doit se poursuivre : la "Cinquième Suisse" à la table familiale

Autor(en): **Glärner, Hans Ulrich**

Objekttyp: **Article**

Zeitschrift: **Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger**

Band (Jahr): **18 (1991)**

Heft 4

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-912905>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

La campagne «Rencontres» doit se poursuivre

La «Cinquième Suisse» à la table familiale

Dans cette année 1991, anniversaire de la Confédération, des familles de toute la Suisse ont offert des séjours gratuits à des centaines de Suissesses et de Suisses de l'étranger. Accueillir chez soi des étrangers pour quelques jours, tel avait été le slogan lancé par les grandes sociétés féminines, à l'occasion de la campagne «Rencontre 91» qui avait pour sujet «Visiter la Suisse en 1991». Plusieurs milliers de nuitées ont ainsi été mises gratuitement à la disposition des visiteurs.

Cette campagne organisée de mars à mi-octobre 1991 a rencontré un écho tout à fait favorable. Beaucoup de journaux et revues ont publié des articles sur cette action et présenté le portrait de nombreux Suisses et Suissesses de l'étranger. Les visiteurs et les familles d'accueil ont, dans la plupart des cas, vécu ces rencontres avec beaucoup de joie: «Ces vacances resteront parmi les plus



AKTION BEGEGNUNG 91
ACTION RENCONTRE 91
AZIONE D'INCONTRO 91
ACZIUN DA SENTUPADA 91

belles que nous avons vécues», écrit la famille Gilli de New York et un couple de l'ancienne RDA rapporta qu'il lui avait été possible, pour la première fois en 60 ans, grâce à cette campagne Rencontres 91, de voir le pays de ses ancêtres, qui est aussi le leur. Bien des amitiés se sont ainsi nouées, qui perdureront au delà du 700^e anniversaire de la Con-

fédération. La seule mésaventure, qui fut signalée par le service de contact de Soleure, fut le cas d'une douzaine d'invités qui changèrent leurs projets au dernier moment sans même prévenir leurs hôtes.

Beaucoup d'effet pour un petit investissement

Les Suisses de l'étranger intéressés ont reçu du secrétariat de la campagne Rencontres 91 à Soleure une adresse de vacances. Les invités et leurs hôtes devaient alors prendre eux-mêmes directement contact, se présenter les uns aux autres et régler entre eux d'éventuels changements de dates de séjour. Pour tous les cas d'imprévus, 55 services régionaux, dotés de collaboratrices et collaborateurs bénévoles, avaient été ouverts. L'administration était ainsi réduite au minimum. Ce qu'il fallait, c'était faire preuve d'initiative, ce qui est toujours une bonne condition pour établir des contacts. Tout en restant à



Une famille de Suisses de l'étranger se lie d'amitié avec ses hôtes. (Photo: Action «Rencontres 91»)

Des retrouvailles inattendues

Dans le cadre de ce grand projet de rencontres, le hasard a réservé quelques surprises extraordinaires. Ainsi une chanteuse de nationalité belge et suisse s'est vu offrir une place de vacances dans une famille de pasteur de Bettlach (SO). Le hasard a voulu que l'invité et son hôte se soient bien connus lors de leurs études à Bâle puis se soient totalement perdus de vue par la suite. Les retrouvailles ont été fêtées par un petit concert organisé par la chanteuse à l'église réformée.

A Hünibach (BE), la campagne Rencontres 91 a permis à une retraitée de revoir son «fils de vacances» qui était venu de ce que l'on appelait alors la RDA, passer chez elle un été, et avec qui elle avait perdu tout contact.

Venue d'Argentine, Dolores Jaeggi eut aussi un coup de chance: venant, en tant qu'étudiante en droit, le Tribunal fédéral, elle fut accueillie personnellement par deux juges fédéraux qui l'emmènèrent assister à toutes les audiences. Que n'aurait-elle donné pour rester un semestre étudier en Suisse romande!

Une Suissesse de l'étranger de plus de 80 ans eut l'occasion de visiter avec ses hôtes tous les endroits qui l'avaient rendue célèbre. Susi Susa avait parcouru la Suisse il y a quelques décennies en tournée de cabaret.

A Wohlen (AG), deux femmes sont tombées dans les bras l'une de l'autre lors de la fête du 1^{er} août: Rosa Caccia, de Reconquista, s'était trouvée nez à nez avec une compatriote qui enseigne en Argentine à la même école qu'elle. Commentaire de son hôte: «Le monde est vraiment un village!».

Rosemarie Jeangros, de Ansaldo, de nationalité suisse et argentine, s'est d'emblée si bien entendue avec son hôtesse de Coire qu'elle a déclaré spontanément: «Nous nous étions sûrement déjà connues dans une autre vie!».

l'arrière-plan, le Secrétariat des Suisses de l'étranger et le DFAE ont eux aussi fourni une aide précieuse.

«Mère Helvétie» figurait aussi parmi les hôtes

Ce ne sont pas seulement des Suisses de l'étranger de tous les continents et des familles d'accueil des 26 cantons suisses qui participèrent à cette campagne: «Mère Helvétie» s'y engagea personnellement. En août, la Confédération reçut elle-même, au centre de formation et de sport de la Lenk, trois familles de Suisses de l'étranger, venues de l'ancienne RDA.

De nombreux visiteurs ont profité de leur séjour pour assister à la «Journée de rencontre au lieu d'origine», la seconde grande campagne organisée par les sociétés féminines.

Sur demande, le service de Soleure procurait aussi aux visiteurs un accompagnateur pour

une journée. Des bénévoles s'étaient proposés pour rendre ce service, notamment des personnes qui ne pouvaient offrir de loger des invités mais voulaient participer activement aux festivités du 700^e anniversaire. De plus, la campagne Rencontres 91 a reçu, sans rien demander, des dons pour un montant dépassant 40 000 francs.

Poursuite du projet après 1991

L'écho extrêmement favorable soulevé par cette campagne incite à poursuivre ce projet au delà de cette année d'anniversaire. Le secrétariat de la campagne Rencontres 1991 sera certes dissous au printemps 1992, mais des intéressés ont déjà fait savoir qu'ils étaient prêts à prendre la relève. Le but de cet organe sera d'offrir des possibilités de rencontres dans les deux sens, de sorte que les Suisses de l'étranger pourraient être à tour de rôle hôtes et invités. Hans Ulrich Glarner